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Любимому району — 85 лет!Любимому району — 85 лет!

УВАЖАЕМЫЕ ПИЛЬНИНЦЫ!УВАЖАЕМЫЕ ПИЛЬНИНЦЫ!
От всей души поздравляем с 85-летием вашего района!
Этот красивейший уголок Нижегородской земли издавна 

был известен традициями глубокой духовности, интересен 
своей древней, насыщенной событиями историей.

Пильнинский край как один из центров сельского хозяй-
ства, ремесла и торговли нашей области сыграл важную 
роль в укреплении ее экономики и культурных связей на-
родов, живущих в этих благодатных местах. И сегодня он 
динамично реализует свой созидательный потенциал, внося 
достойный вклад в строительство мощного хозяйственного 
комплекса региона.

В этот праздничный день искренне желаем всем добро-
го здоровья, жизненных сил, счастья, новых достижений и 
успехов.

Глава Нижегородской области В.П. ШАНЦЕВ.
Председатель ЗС НО  Е.В. ЛЕБЕДЕВ.

НАМ ЕСТЬ ЧЕМ 
ГОРДИТЬСЯ! 

День за днем, год за годом – и вот 
мы вновь накануне юбилея нашего 
района. 23 августа  в пильнинской  
истории стало не просто днем 
рождения территории, а еще и по-
водом оглянуться на пройденный 
за пять лет путь, оценить все, что 
достигнуто, наметить перспективы. 
А в юбилейный год все планы и по-
зитивные изменения приобретают 
особый, предпраздничный, оттенок. 
О том, какими событиями и дости-
жениями встречает Пильнинский 
район свое 85-летие, мы беседуем с  
главой администрации Пильнинского 
муниципального района Сергеем 
Алексеевичем БОЧКАНОВЫМ. 

- Сергей Алексеевич, наш район сель-
скохозяйственный, поэтому с вопроса 
о будущем села и начнем. Чем можно 
пильнинцам  гордиться  и какие пер-
спективы  развития аграрного сектора?

- Действительно, пильнинцам есть чем 
гордиться. Район работает по всем про-
граммам развития  агропромышленного 
комплекса  и добивается неплохих резуль-
татов. По итогам  2013 года по валовому 
производству молока район занял первое 
место, по валовому сбору зерна второе 
место в области, за что получен очередной 
18-й штандарт Губернатора. 

Для  повышения эффективности работы 
аграрного сектора проведена реконструк-
ция 40 животноводческих помещений и 
построено 10 новых дворов, освоено 332 
млн. рублей капитальных вложений. В ре-
зультате 98% маточного поголовья коров и 
42% ремонтного молодняка обслуживают-
ся современным оборудованием и содер-
жатся в новых условиях.  Закупается новая  
современная энергонасыщенная техника.

Успешно реализуется и программа теку-
щего года. Поголовье коров увеличено на 
1257 голов к уровню прошлого  года, мо-
лока произведено 24566 тонн -  на сегодня 
это самая большая валовка в области,  к 
тому же в этом году надоили больше про-
шлогоднего на 852 тонны. Заготовлено 
достаточное количество кормов на пред-
стоящую зимовку скота. В сложных погод-
ных условиях проходит уборка урожая, на 
сегодня убрано 40% площадей зернового 
клина, намолочено 34 тыс. тонн зерна, уро-
жайность составляет более 25 ц /га.

Окончание на 2-й стр.

ДОРОГИЕ   ЗЕМЛЯКИ!ДОРОГИЕ   ЗЕМЛЯКИ!
Сердечно поздравляем вас с юбилеем 

Пильнинского района!
Восемьдесят пять лет для исторического пути 

района - срок немалый. Менялась территория райо-
на, его экономическое и социально-культурное раз-
витие. Неизменным оставалось одно - отношение 
людей к своей малой родине. Пильнинский район 
для пильнинцев - не просто место жительства. Это 
общий дом, объединяющий людей разных судеб, 
характеров, поколений в единое целое. 

В день празднования юбилея мы с благодар-
ностью вспоминаем наших прадедов, стоявших у 
истоков основания района. Преклоняемся перед 
земляками, которые достойно сражались на фрон-
тах всех войн, отстаивая свободу и независимость 

Родины Гордимся трудовыми подвигами пиль-
нинцев, чей вклад весом не только в летописи 
района, но и в истории области и всей страны.
Сегодняшний день района полнится новыми со-
бытиями, датами и делами. История продолжа-
ется, и хочется пожелать, чтобы у Пильнинского 
района впереди было много-много хороших и 
добрых юбилеев.  А это возможно только при 
одном условии, если каждый из нас - жителей 
Пильнинского района - будет чувствовать личную 
ответственность за судьбу своей малой родины. 
Тогда, благодаря нашим совместным усилиям, 
Пильнинский район будет жить и развиваться!
Искренне желаем всем жителям района крепкого 
здоровья, праздничного настроения, большого че-
ловеческого счастья и благополучия!

Первыми в районе  завершили 
уборку зерновых земледельцы 
СПК «Новый путь» (руководитель 
Андреянов А.В.), в закрома хозяй-
ства засыпано 5360 тонн зерна, 
средняя урожайность составила 
24,4 центнеров с гектара.

Празднует окончание убороч-
ной и  КФХ Камалетдинов Х.Х.,  
ими намолочено 667 тонн, а уро-
жайность составила 36 центнеров 
с гектара!

Поздравляем с окончанием 
уборки!

УВАЖАЕМЫЕ УВАЖАЕМЫЕ 
ПИЛЬНИНЦЫ!ПИЛЬНИНЦЫ!

Поздравляем жителей поселка и 
п. Ваньково с днем рождения Пильны и 
85 –летием Пильнинского района!

Мы искренне благодарим вас за не-
оценимый вклад в развитие нашей тер-
ритории, за труд во благо своих семей 
и родного края. Желаем вам душевного 
равновесия, здоровья, благополучия и 
счастья!

Глава местного самоуправления 
поселения р.п. Пильна     Л.В. ПЕДИНА.

Глава администрации
 поселения р.п. Пильна  Н.В. ВАГАНОВ.
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Окончание. Начало на 1-й стр.
- Социальная сфера – именно от нее в первую оче-

редь зависит уровень жизни населения. Какие здесь 
произошли изменения?

- В районе реализуются Указы Президента, направ-
ленные на повышение заработной платы  работников 
социальной сферы (педагогов, работников культуры, 
здравоохранения, включая работников социальной  за-
щиты).   В связи с этим, заработная плата  увеличилась 
в среднем  на 40 %.

В реальном секторе экономики среди крупных и сред-
них предприятий, в частности,    промышленных и сель-
скохозяйственных, заработная плата  увеличилась  на 17 
% и 20 % соответственно. В малом бизнесе ситуация ме-
нее благополучная, заработная  плата недостаточно вы-
сокая, над чем мы сейчас работаем.

Пенсии и пособия в районе выплачиваются в срок.
- Сергей Алексеевич, на протяжении длительного 

времени не уходит из повестки дня вопрос о газифи-
кации. Что делается в этом направлении?

- С  2010 года в районе проложено и пущено около 
100 км газовых сетей. За эти годы получили газ жители 
сел Беловка, Романовка, Козловка, в текущем году газ 
придёт в  село  Болобново и д. Добровольевка. Начато 
строительство газопровода Медяна-Каменка-Романов-
ка с пуском магистрального газопровода и низких сетей 
в сёлах в 2015 году. Заказана документация на с. Бак-
шандино. Подготовлен проект Каменка-Мамёшево, по-
лучивший положительное заключение главгосэксперти-
зы, и есть все предпосылки, что объект будет включён в 
программу строительства через министерство сельско-
го хозяйства  на 2015 год. От данного газопровода будут 
подключаться населенные пункты  Кисленка, Тенекае-
во, Княжиха и д.р.. Получено заверение вышеуказанно-
го министерства, что на 2015 год будет готовиться доку-
ментация на участок Мамёшево – Жданово - Юморга с 
дальнейшей закольцовкой с Сергачским районом. 

В текущем году от Межрегионгаз получено разреше-
ние «запитывать»  объекты от газораспределительной 
станции Пильнинского ЛПУМГ,  т.е. будет решён вопрос 
по газификации сёл Ясная Поляна и Алексеевка, от жи-
телей уже заявления лежат 2 года, а также перевод на 
газ некоторых котельных.

- В стратегии развития региона до 2020 года важ-
ная роль отводится поддержке молодых семей и се-
мей, имеющих детей. Что в этом плане делается в на-
шем районе?

- За время действия областной целевой программы 
поддержки молодых специалистов, работающих в уч-
реждениях образования, здравоохранения,  спорта и 
культуры  участниками ее в отрасли образования  стали  
39 молодых специалистов,   в отрасли здравоохранения 
– 14, по отрасли культуры – 1 молодой специалист. Все 
они стали обладателями жилья и автомашины.     

- Квартирный вопрос - из серии наших вечных во-
просов. Как реализуются  жилищные программы  в 
районе и как они меняют ситуацию в районе?

- Если говорить о жилищном строительстве, то за по-
следние пять лет  приоритет отдан строительству и ре-
конструкции индивидуального жилья. 

С 2010 года  в районе вновь построено 241 жилой дом,  
общей площадью 23 тыс. кв. м. Только по программам 
для молодых специалистов образования, здравоохране-
ния, культуры, полиции в районе построено 27 домов со 
всей инженерной инфраструктурой, появились в посёл-
ке новые благоустроенные улицы Шалаева, Цветочная, 
Рябиновая и др.

По программе социального развития села 36 семей 
получили сертификаты и построили индивидуальные 
жилые дома в сёлах нашего района.    Получили серти-
фикаты и улучшили свои жилищные условия 10 семей 
по программе «Молодая семья». 

Построено пять четырёхквартирных домов, в которые 
были заселены дети сироты. Улучшили свои условия 
жизни четыре семьи ликвидаторов чернобыльской ава-
рии и одна семья ветерана боевых действий.

За 4,5 года,  в основном за счёт приобретения домов 
и квартир,  обеспечили жильём 159 участников ВОВ и 
вдов погибших и умерших участников ВОВ.

Можно сказать, что улучшили свои жилищные условия 
все жители многоквартирных домов села Бортсурманы и 
трех домов в Пильне, в которых был проведен капиталь-
ный ремонт по 185 ФЗ.

- Сергей Алексеевич, что скажете о развитии мало-
го бизнеса в районе?

- В малом бизнесе работают  19 % населения от об-
щей численности, занятого в экономике района. Малый 
бизнес активно участвует в областной программе,  на-
правленной на поддержку предпринимательства. Это и 
гранты на развитие собственного дела (в 2013 году - 7 
предпринимателей  получили по 300 тыс. руб.), и возме-
щение части затрат  на приобретение оборудования (в 
2013 году - 4 участника  получили  8,9  млн. руб.) и дру-
гие направления.

В 2014 году эта программа продолжает действовать. 
На данный момент   начинающие предприниматели  и хо-
зяйства уже начали сбор  документов для подачи заявок 
по этим направлениям. Можно смело сказать, что малый 
бизнес на территории района  развивается.  Открывают-
ся  новые производства, новые магазины, новые виды 
услуг для населения, новые виды деятельности. 

- Сколько инвестиционных средств привлечено за 
последние годы в район?

- За последние пять лет  в район всего привлечено 
1829,2 млн. руб. инвестиций.  В основном (более 70 %) 
направлено на приобретение  машин, оборудования, 
транспортных средств. Наибольшие объемы инвестиций  
вложены в сельское хозяйство и обрабатывающую про-
мышленность, собственные средства в общем объеме 
составляют  более 60 % и 40 % соответственно. 

- В этом году создан дорожный фонд. Муници-
пальным  образованиям  и сельским  поселениям 
выданы средства из областного  бюджета на ремонт 
и строительство дорог. Как это отразилось на доро-
гах Пильнинского района?

- На 2014 год поселениям района выделено 25 млн. 
руб. Большинство глав поселений подготовили докумен-
тацию, проведены процедуры торгов, начаты и в бли-
жайшее время будут выполнены работы по ремонту до-
рог в сёлах. Результаты будут оценены теми жителями 
населённых пунктов, которые были включены в данную 
программу.  

- Какие задачи ставит перед собой администрация 
и Ваши пожелания жителям района?

 - Главной задачей администрации  является улучше-
ние благосостояния жителей района. Это достижимо, 
прежде всего, при консолидированной работе всех пред-
приятий и организаций экономики и социальной сферы, 
недопущении выплаты теневой заработной платы и ухо-
да от налогов, поскольку  объем собственных средств 
позволяет нам на условиях софинансирования участво-
вать в программах, реализуемых   правительством  Ни-
жегородской области  и направленных на улучшение  ка-
чества жизни населения.

Район уверенными темпами идет вперед  и это за-
слуга всех жителей района. Я желаю всем пильнинцам 
здоровья, благополучия, новых успехов и свершений на 
благо нашего Пильнинского района!

- Спасибо за интервью.
Н. ГОРБУНОВА.

НАМ ЕСТЬ ЧЕМ ГОРДИТЬСЯ!НАМ ЕСТЬ ЧЕМ ГОРДИТЬСЯ!

ОБРАЩЕНИЕ
кандидата в губернаторы 
Нижегородской области 

Валерия Шанцева к нижегородцам
УВАЖАЕМЫЕ 

НИЖЕГОРОДЦЫ!  
ДОРОГИЕ ЗЕМЛЯКИ!

Мы знаем друг друга не первый 
год. 

Это — хорошие годы. И для ме-
ня, потому что я работал с вами. 
И, надеюсь, для вас, потому что 
мы многого добились.

Да, порой было трудно. Мы вме-
сте прошли кризис 2008 года, тя-
желое лето 2010-го. Было непро-
сто начать строительство нового 
моста через Волгу, который свя-
жет северные районы с осталь-
ной областью. Но работа идет, 
и сегодня каждый может видеть, 
как растут опоры долгожданно-
го моста. Нелегко было постро-
ить метромост и соединить за-
речную и нагорную части Нижне-
го метрополитеном, завершить 
строительство цирка, планета-
рия и множества других объек-
тов, годами остававшихся в спи-
ске долгостроев. Но вместе с ва-
ми мы все эти проекты воплоти-
ли в жизнь.

Всё чаще во время объездов 
и личных встреч замечаю, как 
постепенно, шаг за шагом растет 
уровень жизни людей, как начи-
нает подниматься с колен наше 
многострадальное сельское хо-
зяйство, как набирает обороты 
производство и на предприяти-
ях, которыми наш край гордит-

ся десятилетиями, и на новых не-
давно открывшихся заводах. 

Безусловно, всё это стало ре-
зультатом нашего общего тру-
да — усилий коллективов и каж-
дого конкретного жителя обла-
сти, честно и с полной самоотда-
чей работающего на своем месте.

Признаюсь, не все планы бы-
ли реализованы, не все пробле-
мы сняты. До сих пор региону 
приходится ежегодно увеличи-
вать объем бюджетных средств 
для поддержки тех, кто в силу 
разных причин пока не спосо-
бен обеспечивать сам себя. Меня 
не удовлетворяют темпы реше-
ния проблем ветхого фонда, ре-
монта дорог, доступности жилья, 
качества здравоохранения… Мы 
должны не лакировать действи-
тельность, а честно признать су-
ществующие сложности и рабо-
тать, решать проблемы, не боять-
ся брать на себя ответственность 
за судьбу своего города, своей 
области, своей Родины.

Каждый день я чувствовал, что 
вы верите в меня, верите в то, что 
мы сможем сделать жизнь каж-
дого жителя области комфор-
тнее, а наш регион — красивее.

Для меня важно почувствовать 
эту поддержку и 14 сентября.

Приходите на выборы! 
Вместе нам по плечу 
любые задачи!
Докажем это всем! П
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Он определил, где агроному 
суждено было стать специалистом 
высокого класса

О профессии Зинаиды Васильевны 
написана душевная песня. Помните? 
«Выходил на поля молодой агроном...» 
Молодым специалистом пришла Зинаида 
Чимрова в СПК «Медяна». И вот уже сорок 
лет в профессии.

Поначалу и не мечтала стать агрономом. 
Девушка, выросшая в одном из сел 
Ивановской области, имела намерение 
поступить в химико-технологический 
институт. Правда, одно обстоятельство 
приводило ее в смятение: на вступительных 
экзаменах надо было сдавать математику. 
В рамках школьной программы Зина 
вытянула ее на твердую четверку, но какие 
требования в институте? Страшновато!

Тревогу Зинаиды заметил ее старший 
брат, к тому времени уже студент 
Горьковского сельхоз-института. Он-то и 
предложил:

- Давай в наш институт. Все-таки будет 
поддержка с моей стороны.

Этот короткий разговор и определил, 
кем быть. Ну а где быть, определил его 
величество случай.

Он произошел в апрельский день 1974 
года, когда подруги Зина и Валя, без пяти 
минут выпускницы сельхозинститута, шли 
в деканат узнать, где будут проходить 
преддипломную практику.

- А в какой район сами желаете? - спроси-
ли в деканате.

- В Сергачский, - тут же отозвалась Ва-
лентина, назвав свою малую родину.

Она потом станет Валентиной 
Анатольевной Водопьяновой, многие 
годы проработает в одном из лучших 
колхозов в родном районе, получит звание 
заслуженного агронома России. А позднее 
и возглавит хозяйство.

Но в тот день в деканате сказали:
- В Сергачский район агрономы не 

требуются. Требуются в соседний, 
Пильнинский. Выбирайте: Озерки, 
Медяна…

- Я в Озерки, - снова быстро нашлась 
Валентина.

Зинаиде оставалась Медяна. Как она себя 
зарекомендовала, свидетельствует факт: 

в 1975 году пришел запрос из Медяны 

с предложением направить выпускницу на 
постоянную работу.

Здесь она вышла замуж, вырастила сына, 
здесь подрастают ее внуки.

А по работе ей выпал крупный и заметный 
колхоз в Пильнинском районе. Только под 
зерновыми более 2 тысяч гектаров.

Необъятные поля агроном Чимрова 
многие годы объезжала на мотоцикле. 
Сколько намотала километров! В 
настоящее время в распоряжении Зинаиды 
Васильевны «уазик». На нем катит по тем 
же дорогам.

Руководитель хозяйства Александр 
Лапшов рассказывает:

- Вот подъезжает к полю. Там работает 
трактор, она уже из машины видит, какие 
допущены огрехи. А как умеет ладить с ра-
ботниками! Сказывается уважение к ней 
как к хорошему специалисту. Ну и в душев-
ности не откажешь…

Именно ей, агроному Чимровой, да еще 
механизаторам директор поставил в заслугу 
сделанное в прошлом году, очень сложном 
по погодным условиям. Все зерновые 
убрали, взяли на круг более 20 центнеров. 
В полном объеме посеяли озимые, всю 

зябь подняли. Такое получилось не во всех 
здешних хозяйствах, а уж в Пильнинском 
районе сельчане работать умеют.

Сколько раз бывало, что, возвращаясь 
домой в горячие дни, Зинаида Васильевна 
буквально валилась с ног от усталости. 
И что там скрывать, подчас кляла себя 
за выбранную профессию. Но проходила 
усталость, и снова тянуло в поле.

Особо ощутима такая тяга весной, во 
время посевной, и в уборочную, когда по 
золотистому простору идут вереницей 
комбайны.

- А вот сенокос так не захватывает, - при-
знается Зинаида Васильевна.

Она выдержала тяжелую нагрузку и в 
личной жизни, когда на протяжении пяти 
лет тяжело болел муж, требовался уход за 
ним. Стойко перенесла это испытание.

Впрочем, Зинаида Васильевна не любит 
говорить о личном, и мы снова возвращаем-
ся к разговору о работе.

- Это здорово – чувствовать себя востре-
бованной. Сил придает, молодит, усиливает 
интерес к жизни, - размышляет она.

Выходи подольше на поля, агроном.
Виктор КОМАРОВ.

с предложением направить выпускницу на зябь подняли Такое получилось не во всех
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Пильнинскому району испол-
няется 85 лет, у него богатая 
история, судить о которой мы 
можем по документам. Много 
их собрано в Пильнинском ар-
хиве, а недавно его сотрудни-
ки нашли важные документы 
30-50 годов прошлого века. 

Это книга учета Курмышского 
детского дома  за 1932-1944 гг., 
списки  его воспитанников 1947-
1950 гг.,  книга приказов по Мур-
зицкому детскому дому за 1945 г. и 
с 1951 по 1952 гг. (сейчас это Сече-
новский район), Книга приказов по 
Ильиногорскому детскому дому за 
1947 г. (Ильиногорский сельсовет 
существовал с 1925 г. по 1954 г.
и входил в состав нашего района), 
материалы по переселению в при-
городные районы Ленинградской 
области по Сеченовскому облис-
полкому за 1948 г., ведомости на 
выдачу зарплаты сотрудникам Ме-
дянского детского дома за период 
с 1946 по 1947 гг.  Найдено много 
документов, касающихся с. Талы-
зино Сеченовского района. 

Как рассказывает заведующая 
сектором по дела архивов адми-
нистрации Пильнинского района 
Е.Е. Нефедова, эти документы 
нашли совершенно случайно. Не-
давно  архив посетила почетный 
ветеран Нижегородской области 
Е.Г. Галкина,  она в военные годы 
жила в Курмышском детском доме 
и подрабатывала там, и ей захоте-
лось ознакомиться с документами 
тех лет. И каково же было удив-
ление работников архива, когда 
среди прочего были найдены не-
учтенные бумаги! Их, видимо, при 
составлении описи в свое время 
просто просмотрели. 

Когда берешь в руки эти доку-
менты, появляется такое ощуще-
ние, что прикасаешься ладонью к 
истории, ведь например, за каж-
дым именем из списков воспитан-
ников детских домов стоит отдель-
но взятая и, в большинстве случа-
ев, нелегкая судьба. Это было во-
енное время, немало в район было 
эвакуировано детей из блокадного 
Ленинграда. В книгах отмечались 
фамилия, имя, отчество ребен-
ка, откуда прибыл и куда выбыл, 
а также сведения о родителях. У 
многих в графе семейное положе-
ние значится, что отец или мать, а 
то и оба находятся в заключении 
или скрываются,  у многих данных 
о родителях нет вообще, несколь-
ко раз попались записи о том, 
что мать находится  на лечении в 
психиатрической больнице. И это 
неудивительно, то время благопо-
лучным и спокойным никак не на-
зовешь: сталинские репрессии так 
или иначе коснулись почти каждой 
советской семьи. 

С началом Великой Отечествен-
ной войны все чаще появляются 
записи о том, что мать у ребенка 
умерла, а отец находится на фрон-
те. Среди национальностей ребят, 
волею судьбы оказавшихся в дет-
ских домах, довольно часто встре-
чаются евреи, цыгане, был даже 
китаец. 

В книге приказов по Мурзицко-
му детскому дому можно найти 
записи о побегах воспитанников, 
дисциплинарных взысканиях, на-
пример за самовольный уход в 
кино, приказы о назначении и сня-
тии с должности сотрудников, вы-
говоры, одним словом вся жизнь 
детского дома прописана как на 
ладони.

А из материалов  по переселе-
нию в пригородные районы Ленин-
градской области по Сеченовско-
му облисполкому 1948 г. мы узна-
ем, что 20 семей из нашего района 
приняли решение оставить родные 
края и попытать счастье на новом 
месте жительства.  

Чтобы проникнуться духом тех 
лет и изучить все новые данные, 
нужен не один день, но даже бегло-
го взгляда достаточно, чтобы оце-
нить всю ценность находок, благо-
даря которым в историю нашего 
района вписаны новые строки.

Э. ТАРЛЫКОВА.

МЫ И ИСТОРИЯМЫ И ИСТОРИЯ

Всегда наступает такая минута, когда од-
нажды сделанное нами добро становится 
нашим ходатаем перед Богом.

Александр Дюма.

Аняс Ахметович Фазлуллин – человек 
известный  в селе Новомочалей, где 
о его благотворительности наслыша-
ны многие, хотя он совершенно не 
афиширует эту сторону своей жизни. 
Нам же представляется очень важным 
говорить о таких людях, о том, что 
они в нашем районе существуют. Чем 
больше людей занимается добрыми 
делами, тем больше шанс, что благо-
творительность станет самым обыч-
ным делом, и можно будет помочь 
большему количеству тех, кому труд-
но. В сегодняшней ситуации благотво-
рительность должна быть громкой.

Помощь нуждающимся, будь то люди 
или учреждения,  стала одной из важней-
ших составляющих его жизни. Совершая 
благотворительные поступки, он считает 
главным для себя то, что окружающим на-
до помогать искренне, не рассчитывая на 
моральные или материальные дивиденды. 

Для него благотворительность – это про-
сто способ и образ жизни. Такой человек 
чувствует себя удовлетворенным, только 
когда вокруг него людям живется хорошо.

Какой он, современный российский 
благотворитель? Аняс Ахметович всего 
в жизни добился сам. Армейскую службу 
проходил в пограничных войсках. Окончил 
техникум, но полученным средним специ-
альным образованием не удовлетворился, 
продолжил обучение, сейчас у него два 
высших юридических образования. Родил-
ся и вырос в селе Новомочалей, в 1979 году 
уехал в Москву, но связь с малой родиной 
не теряет. В 90-х годах начал заниматься 
предпринимательской деятельностью. До-
стигнув определенного уровня обеспечен-
ности, подошел к необходимости делиться 
благами с окружающими. 

- Был период, когда в татарских селах 
перестали проводить сабантуй из-за отсут-
ствия финансов, - рассказывает Аняс Ахме-
тович. – Предложил возобновить проведе-
ние этого праздника, помог материально. 
Сейчас стараюсь внести свой вклад всякий 
раз, независимо от того, в каком селе орга-
низуется районный сабантуй.

Количество всех совершенных им бла-
гих дел трудно подсчитать, но, тем не 

менее, постараемся перечислить наиболее 
значимые. В прошлом году при поддержке 
администрации Новомочалеевского сель-
совета провели сельский «праздник плуга». 
Вся обширная программа его, а это кон-
церт, призы для награждения борцов, дис-
котека и фейерверк, была финансирована 
Фазлуллиным. Жест благотворительности 
успешного бизнесмена почувствовали в 
акушерском отделении центральной район-
ной больницы, где два года назад на свет 
появился его сын Данис, Петряксинской 
участковой больнице помог с заменой окон-
ных блоков в двух палатах и пищеблоке. 
Аналогичная помощь была оказана Ново-
мочалеевскому  фельдшерско-акушерско-
му пункту и Новомочалеевской средней 
школе. Для сельского Дома культуры при-
обрел музыкальные инструменты, органи-
зует бесплатные концерты для сельчан с 
приглашением артистов из Казани. Когда 
узнал, что в селе у многодетной семьи нет 
бани, не смог остаться равнодушным к ее 
проблеме. В 2010 году под руководством 
главы администрации Новомочалеевского 
сельсовета Р.Р. Айнуллина начали строить 
дорогу на улицах Полевая и Колхозная в се-
ле Новомочалей. Предприниматель взял на 
себя решение организационных вопросов, 
в том числе и транспортных. Часть средств 
выделила администрация района, общими 
усилиями завершено строительство дороги 
и восстановлен мост. Теперь в любую по-
году можно беспрепятственно подъехать к 
домам и сельскому кладбищу. В прошлом 
году Аняс Ахметович выступил инициа-
тором проведения капитального ремонта 
внутренних помещений мечети, в этом году 
обустроили прилегающую территорию – ее 
выложили брусчаткой, а также обложили 
плиткой цокольный этаж. Жители села ак-
тивно включились в благое начинание, каж-
дый внес свою лепту. 

Про состоятельных людей говорят иной 
раз скептически, мол, с такими доходами он 
может себе это позволить. Но ведь есть и 
другие, с не менее серьезным капиталом, 
которые о том, чтобы вкладывать свои день-
ги в кого-то, кроме себя, даже не задумыва-
ются. Так что же подвигает Фазлуллина на 
эти благородные дела? 

- Врожденная доброта и воспитание, ко-
торое дали родители, - отвечает однозначно 
Аняс Ахметович. – Хочется помогать людям, 
чтобы сделать этот мир чуть светлее и до-
брее. Совершая милосердие, мы тем самым 
обретаем милость Всевышнего. По мусуль-
манским обычаям надо часть своих доходов 
отдавать неимущим. И неважно, какими по-

буждениями ты руководствуешься, главное 
– ты творишь благо нуждающимся. Мне по-
везло в том плане, что во всех делах меня 
поддерживает супруга Гульсум Фатеховна. 
Я всегда ощущаю понимание с ее стороны, 
она иногда даже подсказывает, на что не-
обходимо направить средства. 

Аняс Ахметович занимается благотвори-
тельностью бескорыстно, по зову сердца, 
помогает «не для галочки», а от всей души. 
Он неравнодушный человек, именно такие 
люди первыми замечают проблемы и начи-
нают решать их, привлекая к ним внимание 
других людей, всего общества. Действует 
по принципу: помогая, не только контроли-
ровать, но и самому принимать непосред-
ственное участие в трудовом процессе. 
Считает, что для добрых дел нет ограниче-
ний, нет утвержденного формата, что каж-
дому человеку нужно чувствовать в себе 
необходимость помогать ближнему по мере 
своих возможностей. 

Г. АБДУЛХАЕВА.

На снимке: А.А. Фазлуллин.
Фото Д. Денисовой.
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ТЕЛЕВИДЕНИЕТЕЛЕВИДЕНИЕ

УВЛЕЧЕНИЯУВЛЕЧЕНИЯ

Дети воспринимают мир по-особому, и очень 
важно, чтобы с самых ранних лет в их жизни 
было как можно больше ярких красок. К сожа-
лению финансирование наших детских садов 
в последнее время оставляет желать лучшего, 
вот воспитатели и родители стараются своими 
силами сделать для ребят маленькую сказку. 
Пильнинский детский сад № 3 «Буратино» не 
исключение: у каждой группы есть своя терри-
тория, на которой воспитатели проявляют все 
свои творческие таланты, откликаются на все 
просьбы и родители.

А вот вся остальная территория – это «поле дея-
тельности» старшего воспитателя Валентины Генна-
дьевны Куленок. Идей у нее не мало, так как хочет-
ся, чтобы обстановка в детском саду была ребятам в 
радость, и одновременно способствовала развитию 
эстетического вкуса и познавательному развитию 
детей.

Так в одной из зон отдыха на разноцветной ска-
меечке уютно примоститились две «подружки», 
сделанные из пенечков, на них юбочки, панамки, 
сандалики,  у одной даже темные очки! Рядом им-
провизированный костер из красных цветов, а над 
ним чайник, в котором вместо воды цветы, тут же и 
царевна лягушка. А совсем недавно появился жел-
тенький улей с пчелками, созданный из пластиковых 
бутылок. Обустройством территории она занимает-

ся в основном после работы и задерживается по-

рой допоздна, стараясь как можно скорее воплотить 
свои идеи в жизнь.

Валентина Геннадьевна говорит, что на поделки 
идет весь подручный материал, который есть дома и 
в детском саду, и старые вещи приобретают вторую 
жизнь. Но в первую очередь она представляет, как на 
новшество отреагируют ребята, какую историю для 
них можно будет придумать, и от этого появляется 
особенный азарт, когда хочется удивлять и радовать.  
Еще в этом году в целях познавательного развития 
детей обустроили во дворе садика метеоуголок, где 
есть солнечные часы, флюгер и роза ветров, в пла-
нах тут же установить дождемер и термометр. 

В планах у детского сада в следующем году на ули-
це устроить уголок правил дорожного движения, с 
зеброй, светофором и дорожными знаками, оформ-
лением которого она и займется. 

Валентина Геннадьевна всегда старается находить 
интересные идеи, мысленно примеряя, как это бу-
дет смотреться на территории детского сада, так что 
впереди еще немало интересных обновлений, кото-
рым будут радоваться и дети, и взрослые. 

На снимке: В.Г. Куленок.

Материалы подготовила Э. ТАРЛЫКОВА.
Фото Э. Тарлыковой и Д. Денисовой.

Когда смотришь на участниц хора ветеранов 
«Курмышанка», то слово «ветеран» кажется со-
всем неуместным, ведь от них исходит столько 
энергии и задора, что впору некоторым молодым 
позавидовать! На праздничном концерте в день 
культуры поселения они исполнили несколь-
ко песен, а по окончании мероприятия на улице 

вновь раздались их звонкие голоса с новыми 
песнями  и  озорными частушками. 

А началось все в прошлом году на день пожилого 
человека, когда в ходе мероприятия В.С. Елесина и 
Т.Г. Семенова высказали идею о создании в Курмы-
ше хора ветеранов.  Идея нашла живейший отклик у 
жительниц села. На сегодняшний день хор «Курмы-
шанка» объединяет восемь активисток ветеранской 
организации, это Л.С. Еранова, Н.М. Вашкина, В.А. 
Шахина, В.Н. Хохлова, С.Б. Панова, Л.А. Баринова, 

Ф.М. Рубцова,  но они будут только рады, если их 
ряды пополнятся новыми участницами. 

На репетиции собираются каждый четверг, подби-
рают песни к знаковым датам и тематическим ме-
роприятиям, но самыми любимыми  стали «Зорька 
алая» и «Сенокосная пора», это так сказать визит-
ная карточка коллектива. Художественный руково-
дитель хора С.П. Косыев помогает с репертуаром, 
делает разбивку на голоса. 

По признанию участниц хора, это занятие наполни-
ло их жизнь новой энергией, помимо каждодневных 
домашних забот появился особый интерес к песне, к 
активной общественной жизни, стали появляться но-
вые планы и идеи. Так курмышанкам очень хочется 
выступать в собственных костюмах, ведь, к примеру, 
сарафаны для выступления на дне культуры поселе-
ния они одолжили в Курмышском детском доме. А 
еще у них есть желание съездить в другие села рай-
она с выступлениями, чтобы и себя показать, и на 
других посмотреть, а самое главное – пообщаться, 
поделиться эмоциями и хорошим настроением. 

Участницы хора говорят, что в душе не ощущают 
своего возраста, и это хорошо заметно по их  задору 
и блеску в глазах, а музыка, репетиции и выступле-
ния только придают и жизненных сил, отодвигая на 
второй план хлопоты и болезни.  

На снимке: хор ветеранов «Курмышанка».

Им песня в жизни помогает!Им песня в жизни помогает!
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На радость детямНа радость детям


